

LE RÉVEIL D'AUJOURD'HUI

180, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.56, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

48, boul. Haussmann, PARIS (8^e).

NOUVEAUX ET IMPORTANTS SUCCÈS DE LA MARINE DE GUERRE ALLEMANDE

Dans l'Atlantique occidental 22 NAVIRES,

d'une jauge de 106.000 tonnes, ont été envoyés par le fond

Au cours du mois de mai, 140 bateaux anglo-saxons ont été coulés par les sous-marins

Quartier Général du Fuehrer, 31. — Le Haut Commandement des Forces armées communique :
Au jour anniversaire de la bataille de Skagerrak, la marine de guerre allemande enregistre de nouveaux succès.
Poursuivant intérieurement la lutte contre la navigation ennemie, des sous-marins ont été couronnés de succès. Au cours de la nuit du 29 au 30 mai, dans l'Atlantique occidental, vingt-deux navires jaugeant 106.000 tonnes. Ces destructions portent le nombre de navires envoyés par le fond par l'arme sous-marine, au cours du mois de mai 1942, à cent quarante, avec une jauge globale de 767.400 tonnes.

36 BOMBARDIERS ANGLAIS abattus au-dessus de Cologne

Quartier Général du Fuehrer, 31. — Le Haut Commandement des Forces armées communique :
Dans les secteurs central et septentrional du front de l'est, nos opérations d'attaque d'ordre local ont été couronnées de succès. A l'arrière du front, d'importantes bandes soviétiques ont été anéanties par des formations horticorps au cours de combats qui durèrent deux semaines. Dans ces opérations, outre un certain nombre de prisonniers, l'ennemi a perdu plus de 4.300 tués, 21 canons, 97 lance-grenades et mitrailleuses, ainsi qu'une quantité d'armes à main et de munitions.
Dans la bataille de Kharkov, un régiment croate s'est particulièrement distingué.

Des bombes ont endommagé quatre autres gros cargos faisant partie du convoi ennemi dans l'Océan Glacial Arctique, qui avait déjà été lourdement éprouvé à différentes reprises depuis plusieurs jours par des forces aériennes et navales. Des engagements aériens se sont déroulés au cours de ces attaques. Six chasseurs ennemis du type Tomahawk et Hurricane ont été abattus.

En Afrique du nord, le combat se poursuit. Des chasseurs et des avions destructeurs allemands et italiens ont descendu vingt-cinq appareils britanniques.

Au-dessus de la côte de la Manche, l'aviation britannique a perdu hier, au cours d'incursions de chasse, deux appareils.

A hauteur de la côte néerlandaise, lors d'une attaque contre un convoi allemand, huit avions ennemis ont été abattus par des unités de protection de la marine de guerre.

Des bombardiers britanniques ont exécuté, la nuit dernière, un raid terroriste contre le centre de la ville de Cologne ; de grande dégratée ont été causées par les effets explosifs et incendiaires, surtout dans des quartiers habités, à plusieurs bâtiments publics et notamment aussi à trois églises et à deux hôpitaux. Au cours de ce raid, qui était dirigé exclusivement contre la population civile, l'aviation britannique a subi des pertes formidables. Des chasseurs de nuit et la D.C.A. ont abattu trente-cinq bombardiers assaillants. Au-dessus de la région côtière, un bombardier a, en outre, été abattu par l'artillerie de la marine. Une formation de chasseurs nocturnes, placée sous le commandement du lieutenant-général Kamnhuber, a remporté le 28^e victoire de chasse nocturne, le capitaine Ströb et 25^e victoire nocturne, et le lieutenant Knoke sa 29^e victoire.

Sur le front de l'est, le soldat Steinbatz a remporté sa 23^e victoire aérienne.

Le Président Reeder, chef de l'Administration allemande en Belgique, a fait d'importantes déclarations

Bruxelles, 31. — Le Président Reeder a prononcé samedi, au cours d'une réception qui eut lieu dans l'après-midi au Palais national, un discours au cours duquel il a retracé l'œuvre accomplie en Belgique et dans les territoires occupés de l'ouest, par l'Administration allemande.

« Nous nous sommes trouvés, a-t-il dit, devant une destruction et un désordre beaucoup plus grande qu'en Hollande. Deux millions et demi de gens avaient fui, les conditions techniques requises pour le maintien d'un simple standard de vie manquaient en particulier, l'eau, la gaz et la lumière faisaient défaut dans de nombreuses localités. Au début du travail de l'Administration militaire, la situation était chaotique. L'Administration militaire a essayé, dans la mesure où le permettait la guerre, d'obtenir rapidement une situation aussi pacifique que possible dans ce pays, qui est dans un état intermédiaire entre la paix et la guerre. »

La tâche de l'Administration militaire était de créer les conditions administratives et politiques requises pour l'établissement et la mise en marche de l'économie de guerre dans l'intérêt de la population.

« Le lot d'une administration d'occupation est toujours de devoir beaucoup expliquer et d'acquiescer peu. L'Administration militaire a essayé, dans la mesure où le permettait la guerre, d'obtenir rapidement une situation aussi pacifique que possible dans ce pays, qui est dans un état intermédiaire entre la paix et la guerre. »

L'armée a renoncé complètement à se ravitailler dans le pays. Au contraire, l'ennemi passé et cette année-ci, la récolte a livré des quantités non négligeables de céréales panifiables et de pommes de terre, ainsi que des plants de pommes de terre. Il est certain que pour une population qui a connu l'abondance, de se soumettre aux



Un type d'habitants des Flets de CHANS, dans lesquels ont entré les armées japonaise et siamoise. (Ph. Siphon)



Après des combats à la grenade à main dans une fabrique des faubourgs de KERTCH, les survivants sortent des bâtiments où ils s'étaient réfugiés, en levant les mains. (Ph. Sado)

SUR LE FRONT DE L'EST Du nord au sud, LA LUTTE ne se ralentit pas

Berlin, 31. — On mande de sources militaires : D'importantes formations d'avions de combat allemands ont poursuivi hier leurs attaques dirigées contre ce qui restait du convoi ennemi pourchassé depuis plusieurs jours dans la région maritime au nord de Mourmansk. Trois navires de commerce, jaugeant chacun 10.000 tonnes, ainsi qu'un cargo d'environ 8.000 tonnes, ont été gravement endommagés. Sur le front de l'Océan Glacial Arctique, des chasseurs allemands ont abattu deux avions de chasse ennemis. Au cours de ces actions, 5 appareils ennemis, dont 3 de provenance anglaise et 2 de fabrication américaine, ont été abattus.

LES OPÉRATIONS EN ASIE OCCUPATION PAR LES NIPPONS du point stratégique de Kouanghsin

Tokio, 31. — Des dépêches du front annoncent que des avant-gardes nippones, après avoir atteint Kinhou et Lanchi, dans la province de Tche-Kiang, se sont lancées le 29 mai à la poursuite des débris des troupes de Tchoung-King et qu'elles ont occupé la localité de Loungjou, située sur le cours supérieur du fleuve Tchientang. D'autres unités japonaises ont repoussé les 86^e et 87^e groupes d'armée de Tchoung-King et ont pris, le 29 mai, le point stratégique important de Kouanghsin.

En Birmanie, les opérations de nettoyage sont terminées

Tokio, 31. — Selon le « Nichi Nichi » Shimboun, le grand quartier général nippon du corps expéditionnaire en Birmanie a communiqué, le 29 mai, que les opérations de nettoyage contre les débris des forces armées ennemies en Birmanie étaient virtuellement terminées.

L'ENTREVUE DE CHANDRA BOSE AVEC LES DIRIGEANTS DE L'AXE

Tokio, 31. — Les cercles politiques japonais prêtent une attention toute particulière à l'entrevue que Subhas Chandra Bose a eue avec le Fuehrer et le Duce. On mande de Berlin au « Tokio Nichi Nichi » que M. Oshima, ambassadeur du Japon, a également, au cours de diverses entretiens, procédé à de profonds échanges de vues avec le leader hindou et que celui-ci a, lors de sa visite à Rome, pris contact avec l'ambassadeur Horitiro ainsi qu'avec l'attaché militaire japonais.

RAID ANGLAIS AU-DESSUS DE LYON

Vichy, 31. — On apprend de sources dignes de foi que des avions, probablement des britanniques, ont survolé, dans la nuit de samedi à dimanche, Lyon et l'agglomération dans la zone non occupée. La défense aérienne française est entrée en action. De plus amples détails font défaut.

Le criminel bombardement de la région parisienne PAR LA R. A. F.

Paris, 31. — Deux localités de cette banlieue parisienne qui ont tant à souffrir des bombardements britanniques, offrent aujourd'hui un spectacle désolé à la suite des derniers raids des avions anglais dans la nuit du 29 au 30 mai. De nombreux morts ont été jusqu'ici retirés des ruines, car les Britanniques atteignent des maisons d'habitation loin de tout objectif militaire. Ceci montre bien l'inutile cruauté du nouveau crime commis par les aviateurs de la R.A.F.



Le Comité directeur du Cinéma est constitué. Il se compose de : MM. Marcel HACHARD, Roger RICHEBE et Albert TRARIEUX. Ci-dessus, M. Roger RICHEBE. (Ph. Sado)

LA POLITIQUE FRANÇAISE en matière de production et de main-d'œuvre

Importantes déclarations de M. Laval aux Présidents des Comités d'Organisation

Paris, 31. — Le chef du Gouvernement a réuni aujourd'hui les présidents des 15 comités d'organisation à l'Hotel Matignon pour leur exposer les grandes lignes de la politique gouvernementale en matière de production et de main-d'œuvre.

Le travail, a dit en substance le président Laval, est une obligation absolue pour tous les pays qui veulent trouver leur place dans l'Europe de demain. La France, qui doit, dès maintenant, penser à construire son propre avenir est liée plus que tout autre pays par cette loi commune. Les énergies du continent tout entier se tendent actuellement dans un immense effort contre la plus redoutable des forces de destruction. A l'échelle gigantesque qui s'accomplit au profit de la communauté européenne, les Français doivent associer par leur travail en France et hors de France.

Pour atteindre le maximum de rendement, il faut d'abord réaliser certaines concentrations industrielles rendue momentanément indispensables par la pénurie de matières premières et des moyens de transport. Il faut aussi éviter que la persistance d'une activité ralentie ne fasse perdre aux ouvriers et à leurs cadres leurs qualités traditionnelles. Il faut enfin procéder à une meilleure distribution de la main-d'œuvre entre les diverses branches d'industries, l'agriculture, notamment, a des besoins importants qu'il est nécessaire de satisfaire pour assurer la subsistance du pays.

Parallèlement aux mesures que le Gouvernement va prendre incessamment pour réaliser cette politique, des dispositions seront prises pour accroître le taux des salaires. D'autre part, à toute augmentation de la durée actuelle du travail correspondra automatiquement un accroissement de rémunération.

Pour l'application de ce programme, le chef du Gouvernement a fait un appel éloquent aux présidents des comités d'organisation. C'est dans l'intérêt de la France, a conclu le président Laval, que le Gouvernement fait cette politique engageant sa responsabilité. Le salut du pays en dépend. De même qu'il s'est adressé, hier, aux chefs militaires et aux présidents régionaux, il s'adresse aujourd'hui aux chefs de différentes branches de l'économie nationale. Ceux-ci doivent s'élever au-dessus de leurs propres intérêts, au-dessus même des intérêts des collectivités dont ils ont la charge, pour ne s'inspirer que des nécessités supérieures de la patrie. Sous le couvert de l'autorité gouvernementale, ils doivent engager leurs compatriotes.

Le Maréchal Pétain a reçu une délégation d'Abbeville

Vichy, 31. — A l'audience publique, le Maréchal Pétain a reçu hier une délégation de la Mairie d'Abbeville, qui lui a présenté le plan de reconstruction de cette ville.

A Paris, la statue d'Edouard VII a été déboulonnée

Paris, 30. — La statue équestre du roi Edouard VII, érigée place Edouard-VII, à proximité de la grande boulevards, a été déboulonnée, samedi après-midi, par un groupe de jeunes gens, qui l'ont, au moyen de cordons, rapidement jetée en bas de son socle.

La situation difficile du Chili

Santiago du Chili, 31. — Dans un discours radiodiffusé, M. Morales, ministre de l'Intérieur, a déclaré que le Chili se trouvait dans une situation difficile. Quoique le pays ne soit pas en guerre, a-t-il dit, et que ses frontières ne soient pas menacées, il subit fatalement les conséquences du conflit mondial.

Il faut agir avec calme réfléchi, et l'on veut éviter un désastre économique complet résultant de la pénurie de matières premières, pétrole dont l'acuité se fait acutalement sentir dans toute son ampleur. Le ministre a terminé son allocution en faisant appel à l'esprit de sacrifice et à la collaboration de ses compatriotes.

M. Saradjoglou a offert une grande réception

Ankara, 31. — M. Saradjoglou, ministre des Affaires étrangères de Turquie, a donné hier soir une grande réception à laquelle assistaient les ambassadeurs d'Allemagne, d'Italie et du Japon, les ministres de Hongrie, de Roumanie, de Bulgarie, du Portugal, d'Espagne, d'Afghanistan et de Suisse. Etaient également présents les attachés militaires des pays précités, de nombreux députés et personnalités politiques de la capitale turque, ainsi que les représentants de la presse.

Un exposition du Dessin allemand à Bruxelles

Bruxelles, 31. — A l'occasion de l'exposition consacrée au Dessin allemand, le Dr Richard Bena, critique d'histoire culturelle, a fait une conférence sur le romantisme dans l'art du dessin allemand.

L'attaché commercial roumain à Rome, trouvé mort dans un train

Bucarest, 31. — M. Iwovitch, l'attaché commercial roumain à Rome, qui venait d'être rapatrié, a été trouvé mort, hier, dans une cabine de wagon-lit. Tout porte à croire qu'il s'est suicidé.

AU SUJET DE L'ETAT DE GUERRE entre le Mexique et les puissances de l'Axe

CETTE nouvelle n'a créé aucune surprise, tant dans les milieux politiques des puissances de l'Axe que dans ceux des Etats-Unis, qui suivent avec beaucoup d'attention les événements précurseurs de l'établissement de l'ordre nouveau.

Depuis quelque temps, on s'attendait à ce que le Mexique jetât le masque. Il importait seulement de savoir de quelle manière les dirigeants du gouvernement mexicain s'y prendraient. En vérité, le Mexique ne pouvait appuyer sa résolution sur des raisons plausibles et susceptibles de justifier un tel acte d'hostilité.

Et de fait, l'information publiée concernant l'état de guerre existant présentement entre le Mexique et l'Allemagne, l'Italie et le Japon, reflète bien cette opinion.

Il est même utile de la reproduire pour connaître et apprécier la mentalité des personnalités qui président à la direction des affaires mexicaines. La voici : « Au cours d'une séance extraordinaire du Congrès, M. Camacho, président du Mexique, a communiqué qu'à partir du 28 mai le Mexique se considère comme étant en état de guerre avec l'Allemagne, l'Italie et le Japon. »

En raison des obligations internationales qu'il a contractées, a-t-il dit, le Mexique n'a pas d'autre choix que de rejoindre courageusement les démocraties et de tirer toutes les conséquences de sa résolution. »

Dans sa déclaration, le Président du Mexique a accusé les puissances de l'Axe de nourrir des intentions agressives et a prétendu qu'un vapeur mexicain avait été victime d'une attaque. Comme on peut s'en rendre compte, les affirmations du président Camacho sont toutes gratuites. Jusqu'à ce jour, il n'est nul fait de guerre nettement caractérisé contre le Mexique qui ait accompli les puissances de l'Axe. On peut même prétendre qu'il n'est jamais venu à l'idée des maîtres des destinées de l'Europe et de l'Asie de porter atteinte, sous quelque forme que soit, à la souveraineté du Mexique, encore moins à son intégrité.

C'est donc dans un autre domaine que celui situé par le président Camacho qu'il faut rechercher la position hostile prise par le Mexique envers Berlin, Rome et Tokio.

AU-DESSUS DU CONTINENT La R. A. F. a perdu 44 appareils en une nuit

Amsterdam, 31. — Le service d'informations britannique reconnaît que la R.A.F. a perdu 44 appareils au cours d'incursions effectuées la nuit dernière au-dessus du continent.

LA REPRISE DE L'ACTIVITÉ EN MARMARIQUE

Un violent combat entre unités blindées se déroule actuellement dans les secteurs de Bir Hacheim, El Gazala et El Adem

L'aviation germano-italienne remporte de continuel succès

Le 26 mai une attaque a été effectuée par des détachements germano-italiens contre les positions britanniques en Marmarique, et une bataille entre des unités blindées s'est déroulée dans les secteurs de Bir Hacheim, El Gazala et El Adem. A l'heure actuelle, ce combat se poursuit encore. L'aviation de l'Axe a soutenu les opérations terrestres par une vigoureuse intervention, assurant également les communications avec l'arrière et les installations du ravitaillement des Britanniques.

Des installations militaires de la forteresse de Tobrouk et les aérodromes avoisinants, le chemin de fer du désert, les installations ferroviaires du Port Capuzzo, le camp d'aviation de Gambout et de nombreuses bases britanniques ont été bombardées avec grand effet. En outre, des troupes britanniques, des rassemblements de chars blindés et des camions automobiles, ainsi que des baraquements et des campements ont été les objectifs des attaques aériennes de l'Axe. Au cours d'un bombardement exécuté l'improvvisé par les Italiens contre un aérodrome britannique du désert, 25 avions ennemis ont été incendiés ou gravement endommagés.

L'aviation germano-italienne a prouvé également sa grande supériorité au cours de combats aériens victorieux. En moyenne, les Britanniques ont perdu 10 appareils par nuit.